

## 125 Jahre Metallwarenfabrik Zug und 150 Jahre Brauerei Baar

Dienstag, 13. November 2012, 19.30 Uhr  
Shedhalle, Hofstrasse 13, 6300 Zug

Fachreferate von Dr. Renato Morosoli und lic. phil. Philippe Bart

Zug, im Oktober 2012

Liebe Vereinsmitglieder

Gleich zwei Exponenten der zugerischen Industriegeschichte können dieses Jahr ein Jubiläum feiern. 1887, also vor 125 Jahren, wurde die „Metallwarenfabrik Zug“ neu gegründet, nachdem ihre Vorläuferin, die „Actiengesellschaft Email- & Metallwaaren Fabrik Zug“ ein Jahr zuvor Konkurs gegangen war. 1976 stellte die „Metalli“ den Betrieb an der Baarerstrasse ein, 1983 wurden die alten Fabrikgebäude abgebrochen. Heute erinnert nur noch ein Einkaufszentrum an die einst grösste Fabrik auf Stadtgebiet.

Ganz anders die 1862 gegründete Brauerei Baar, die sich den ständig ändernden wirtschaftlichen Bedingungen bis in die Gegenwart anpassen konnte und kann. Heute, 150 Jahre später, produziert sie immer noch ihr „Baarer Bier“, das sich in jüngster Zeit wieder grösster Beliebtheit erfreut.

Anhand von reichhaltigem Bildmaterial geben Ihnen unsere beiden Referenten und Vorstandsmitglieder Dr. Renato Morosoli und lic. phil. Philippe Bart interessante und wenig bekannte Einblicke in die wechselhafte Geschichte dieser beiden so unterschiedlichen Unternehmen, die beide ihren Ursprung in der Industrialisierung des 19. Jahrhunderts hatten.

Ich freue mich auf Ihr zahlreiches Erscheinen und grüsse Sie freundlich,

Historischer Verein des Kantons Zug  
Thomas Glauser, Präsident